



*Mariana Sarahi Espinosa Pérez*

*Control de lectura primer parcial*

*I Parcial*

*Antropología médica I*

*Sergio Jiménez Ruiz*

*Licenciatura en medicina I*

*I Cuatrimestre*

## Antropología

Es el estudio de distintos temas, prácticas, creencias, enfermedades, etc. Este estudio ayuda bastante ya que tenemos o obtendremos ciertos conocimientos sobre la medicina, enfermedades, creencias de los pacientes que tendremos o bien de nosotros mismos. Este estudio también nos ayudara a saber la comparación entre culturas, destacando ciertas ilustraciones de como debemos tomar la salud, también como sabemos un paciente es una persona que tiene alguna enfermedad y con esta persona el ver como llega, observarlo de cierta manera y analizar al paciente siempre teniendo ese respeto nos ayuda a saber el como se encuentra el paciente para eso nos sirve la antropología. También la antropología nos sirve para comprender su sensibilidad, el como se desenvuelve al hablar, el silencio, su expresiones (gestos), Un profesional debe saber como expresarse, relacionarse e interpretar al paciente sobre todo porque el también puede ser paciente. El estudio de la antropología a respondido a ciertas necesidades de los que ejercen esta profesión como sugerir nuevos conceptos, ideas y algunos conocimientos dentro de lo que la profesión nos lleva a tener ciertos conocimientos de como se encuentra el paciente. Gracias a este estudio o esta ciencia sabremos como tratar, observar y analizar al paciente que llegue para así poder saber que es la enfermedad que tiene y así poder tener un buen "resultado" de el paciente, al final de cuentas nosotros o los especialistas también geran pacientes entonces deben de tener la misma vocación que ellos quisieran tener cuando se les atendieron. El estudio de ciertas enfermedades nos ayudan a comprender mas factores sobre mas enfermedades que tal vez

25 08 23

## IMPORTANCIA DE ANTROPOLOGÍA SOCIAL EN LA CARRERA DE MEDICINA

Es importante porque como bien sabemos como médico o profesional tenemos que tener ciertos valores que nos caracterizan como lo es el respeto, el estar comprometido, la responsabilidad, la amabilidad, lo apasionando, entre otros. Como médico debemos tener y brindar una atención buena hacia la persona para que así tengamos una buena conducta y ser mejor persona y profesionista además de tener una gran visión general de los diferentes problemas de salud que la persona tendría. La antropología social es fundamental a la carrera de medicina porque sabremos como es que el paciente se expresa ante nosotros (como profesionales) y poder saber como actuar hacia ellos, dependiendo sus creencias, costumbres, ideologías, entre otras. Como profesionista se necesita profundizar adecuadamente en ciertos factores como culturales y sociales porque están siempre asociados al proceso de salud-enfermedad. La antropología es importante porque como bien sabemos abarca representaciones culturales de la salud, entre otras cosas que son importantes para la carrera de medicina, como también abarca estudio de lo social, cultura, arqueología, biología, lingüística, y otros. Es importante porque sabremos el tema de lo sociocultural como un espacio mediocultural donde viven y así saber costumbre para poder acoplarnos a sus ideologías, dialectos, costumbres, creencias, etc. La antropología médica, es muy importante en la profesión médica porque sabiendo sobre esto podremos saber el desarrollo de todo los seres humanos y los diferentes comportamientos de cada ser vivo ó ser humano a través del tiempo. Obviamente no somos perfectos ni nada de eso pero para eso debemos saber el como se expresa el paciente con nosotros y así poder entender y comprender que es lo que necesita realmente.

## La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría.

Pedro Laín Entralgo (1908-2001). Laín concibe la antropología como conocimiento científico y metafísico decía que el positivismo naturalista estudiaba la enfermedad humana desde presupuestos y métodos utilizados en el análisis de materia, lo cual estaba bien porque así estudiaban a fondo la enfermedad que tenían y entendían las creencias de los pacientes. También Richard Siebeck y Viktor von Weizsäcker se integraron a Von Krehl y se merecían hacia la medicina antropológica. La medicina según un médico decía que es un sistema de problemas, y la antropología médica su solución. Laín puso su teoría "Antropología médica para clínicos". El decidió hacer medicina por la guerra civil que él vivió y también porque a él le gustaba. La segunda división de la Antropología médica para clínicos se centra en definiciones sintéticas de salud y enfermedad, y eso estaba bien porque así sabían los conceptos de cada enfermedad y sabían qué recetas para sus enfermedades de cada paciente porque son diferentes metabolismos. La antropología médica como ciencia del ser humano en cuanto Sano, enfermable, enfermo, curable y mortal, la medicina siempre ha intentado disminuir la zona de la enfermabilidad, y convertir lo que el rigido límite de la muerte en elástico horizonte, esto igual fue importante porque igual ayuda como que a reducir muertes, es decir, que tendríamos más oportunidades para que los pacientes tendrían más tiempo de vida y así. De los estructuras de la realidad humana pasa

## Referencias

Querts Méndez, Odalis, Orozco Hechavarría, Oilda, Montoya Rivera, Jorge, Beltrán Moret, Maidilis, & Caballero Herrera, Marcellys Y.. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *MEDISAN*, 17(10), 7021-7030. Recuperado en 05 de septiembre de 2023, de [http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1029-30192013001000014&lng=es&tlng=es](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014&lng=es&tlng=es).

Conservacion con Pedro Lain. En tralgo, cuadernos hispanoamericana 400(1483) 111- La antropología.

[http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La\\_antropologia\\_medica\\_de\\_Pedro\\_Lain\\_Entralgo\\_Hist](http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La_antropologia_medica_de_Pedro_Lain_Entralgo_Hist)

Diaz Bernal, Zoe, Aguilar Guerra, Tania. & Linares Martin, Xiomara (2015) La antropología medica aplicada a la salud publica. Revista Cubana de Salud Publica,41 (4) Recuperado en 21 de agosto de 2023 del  
[https://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&poid=50864\\_3466201500040009&lng=es&tlng=es](https://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&poid=50864_3466201500040009&lng=es&tlng=es)